

LOS FILIPINOS

DEZ AVIONES SON ABANDONADOS EN SUMATRA

Los nipones interceptaron a una unidad aérea que atacó Sabang

(Especial a LA VANGUARDIA)
Tokio, 21 de abril.—Diez aviones de una fuerza de asalto enemiga que atacó Sabang en Sumatra, el 19 de los corrientes, fueron derribados, según han anunciado los Cuarteles Generales Imperiales de una fuerza de asalto japonés, esta tarde a las cuatro. El texto del comunicado es como sigue:
"En la mañana del 19 de abril, una fuerza de asalto japonés en los aguas al norte de Sumatra y alaco por aire Sabang. Nuestra unidad de reconocimiento al tiempo al principio, abatió 10 aviones. Los daños causados a nosotros fueron insignificantes.
Una vez perdida la batalla, frente al extremo noroeste de Sumatra, al norte de Kota Raja. Al noroeste están las Islas Nicob."

Ten bombarderos abatidos en Mortick
(De la Agencia Domei)
Dado una base japonesa en el centro del Pacífico, el ataque a las fuerzas de guarnición japonesa en las islas Mortick al suroeste de Mak, en el archipiélago de las Carolinas, abatió tres de un total de 24 bombarderos grandes enemigos que trataron de atacar varias veces nuestras posiciones.
(Continúa en la página 2)

Chungking inicia su evacuación

(De la Agencia Domei)
Lima, 20 de abril.—Un despacho de Chungking dice que las embarcaciones de transporte, los embarcadores y otras facilidades que se encuentran en Chungking están atestados de gente y equipajes desde ayer, en que más de 50,000 personas trataron de salir al campo como resultado de haber sonado la primera alarma anti-aérea en Chungking este año.
El despacho dice que las autoridades de Chungking están ahorrando de casa en casa para acelerar la evacuación. Una 160,000 personas serán evacuadas en todo el mes que viene y no volverán hasta después del 30 de septiembre, cuando cesará la llamada temporada de bombardeos.

El Comisionado Santos explica a un datu la sinceridad del Japon

(Especial a LA VANGUARDIA)
Davao, 17 de abril.—En un interesante personal de puntos de vista, el Comisionado Santos explicó al mismo tiempo líder guerrillero activo, primer teniente en la Uaffa y ex-miembro de la Junta Provisional de Cotabato, al Comisionado Iwano Santos, de Mindanao y Jutub, aclaró la política de la Junta Japonesa hacia Filipinas, la realización de una independencia con la ayuda del Japon es un logro en relación con la misión principal de Japon en liberar a los pueblos orientales del imperialismo occidental.
El Datu Pandatun hizo las siguientes preguntas que el Comisionado Santos contestó francamente y sin equívocos.
"Datu Pandatun: ¿Por qué la Administración Militar Japonesa concedió la independencia a Filipinas sabiendo que dicha concesión es ilegal y sin ningún efecto válido?"

America pide para si bases de Inglaterra

(De la Agencia Domei)
Lisboa, 20 de abril.—Pidiendo otro ejemplo de los designios imperialistas de los Estados Unidos, un despacho de Washington dice que el subcomité naval de la cámara reunido hoy que se tomará posesión inmediata para adquirir la posesión permanente de las bases en el hemisferio occidental arrendadas a los Estados Unidos por los ingleses por un periodo de 99 años a cambio de 30 destructores viejos americanos en 1941.
En un informe acerca de una inspección de las bases americanas, el subcomité naval dice que la marina americana ha gastado más de \$100,000,000 en las ocho bases arrendadas a los Estados Unidos, añadiendo que "habiéndose adquirido el derecho de desenvolver dichas bases, sería un error de parte de los Estados Unidos abandonarlas después de 99 años."
En un informe acerca de una inspección de las bases americanas, el subcomité naval dice que la marina americana ha gastado más de \$100,000,000 en las ocho bases arrendadas a los Estados Unidos, añadiendo que "habiéndose adquirido el derecho de desenvolver dichas bases, sería un error de parte de los Estados Unidos abandonarlas después de 99 años."

LOS INGLESES SON DIEZMOSES

En el sector indio-birmano pierden 20,000 hombres en vana resistencia

(De la Agencia Domei)
Deado el frente indio-birmano, 20 de abril.—Con nuestra presión sobre los japoneses en su intento de crecerse, el cuarto cuerpo del ejército inglés cercado por el cinturón de hierro formado por nuestras tropas en el sector de Imphal, ha encontrado una tenaz resistencia en fuerza posicionada en un área montañosa de 10 kilómetros al norte de Imphal.
En el enfrentamiento, una lucha-salva se está librando en el sector al sur de Imphal, entre nuestras tropas y las unidades enemigas que están tratando desesperadamente de detener el avance de nuestras tropas. Este hecho de que Palei y las posiciones enemigas al norte de Imphal constituyen la última línea de defensa del enemigo parece ser la razón de la resistencia del enemigo contra nuestras fuerzas.
El cuarto cuerpo de ejército del enemigo que está sujeto a ataques implacables efectuados por las fuerzas combinadas indio-británicas, ha sufrido grandes pérdidas. Las bajas enemigas hoy se calculan en 20,000. Esta cifra incluye las bajas sufridas por el cuarto cuerpo de ejército que recibió devastadores golpes de las fuerzas indio-japonesas.
El enemigo sufre.
(Continúa en la página 3)

SUMAJESTAD HA RECONOCIDO A LA MISION

Concede audiencia y luego agasaja con una comida a enviados filipinos

(Especial a LA VANGUARDIA)
Tokio, 21 de abril.—Su Majestad, el Emperador se ha dignado hoy conceder audiencia a los miembros de la Misión Filipina de Gratitud encabezada por Benigno S. Aquino, Embajador Extraordinario Plenipotenciario en la Sala Ho-meiden del Palacio Imperial. Su Majestad se dignó asimismo ofrecer una comida a la comitiva, según se ha sabido.
El Enviado Especial Aquino, vestido con traje de gala y luciendo corbata en la chaqueta del Sol Naciente, llegó al Palacio Imperial acompañado por Jose Yulo, Presidente de la Corte Suprema, Antonio de las Alas, Ministro de Hacienda; Rafael R. Alunan, Ministro de Agricultura y Recursos Naturales; y Camilo Osias, Vice-Presidente y Director General de la Kalibjai.
Saliendo de la Mansión de Huespedes del Asia Oriental Mas Grande en la tarde, el Enviado Especial se dirigió por el Ministerio de la Casa Imperial a las 11:30 de la mañana, la comitiva se dividió al Palacio Imperial pasando por el Puente Nizubayasi.
Su Majestad se dirigió a la Sala Honrífica al mediodía con el Enviado Especial.
(Continúa en la página 3)

Otro condenado por portar armas

"No existe absolutamente ninguna razón para que los filipinos se maten entre sí, ni para que los japoneses no tengan derecho al mismo trato que las llaves consigo para un fin ilegal o para matar a valerosos ciudadanos; el ciudadano amante de su patria no necesita de protección.
En estos o parecidos terminos se expresó el Juez Pastor M. Benicida, del Tribunal Municipal, esta mañana, al comentar los frecuentes sucesos del día por el porte ilegal de armas de fuego y al decir su condena en otro caso de porte ilegal de armas de fuego en que el acusado Estanislao Sigua, se declaró culpable.
A recordarse que el Juez Justo le impuso la pena mínima de seis años de prisión y mil pesos de multa.
(Continúa en la página 3)

SE INICIA OTRO CACHEO PARA CONFISCAR ARMAS

Para contener la tiaz agresiones a Jaro, anillos y otro caso ilegales de porte de armas de fuego, que muchas personas de Manila poseen ilegamente armas de fuego, la Comandancia Filipina en Bulwaco y policía a detener a los miembros de la Comandancia Metropolitana en adelante ejercerá una vigilancia más rigida hasta cancelar a las personas que encuentran en posesión de armas de fuego.
En relación con esta orden, se advierte al público que quienquiera que sea instado por algún constabulario o policía a detenerse o levantar las manos sobre todo por las noches, debe hacerlo inmediatamente, sin que el arma de fuego sea arrojado por no obedecer la orden y hasta puede recibir un tiro del agente.
Se recuerda una vez más al público que el poseer un arma de fuego es un acto castigado severamente con reclusión perpetua o pena de muerte.

Por sus varios colaboracion en la actual guerra

El Premier expresa calido tributo al gobierno y pueblo filipinos en una cena dada en honor de la Mision Filipina de Gratitud

(De la Agencia Domei)
Tokio, 21 de abril.—El Premier General Hideki Toyo, durante el banquete que él ofreció en honor de la Misión Filipina de Agradecimiento encabezada por el Speaker Benigno S. Aquino de la Asamblea Nacional Filipina, en su residencia oficial, esta noche, declaró: "Es causa de profunda alegría los esfuerzos del Japon y Filipinas sino tambien para los 200,000,000 de habitantes del Asia Oriental Mas Grande el que el gobierno filipino, encabezado por el Presidente José P. Laurel, está avanzando valerosamente hacia la consumación exitosa de la presente guerra."
El Premier alabó altamente al Speaker Aquino y a los cuatro miembros de su comitiva por sus esfuerzos entusiastas para la reconstrucción de la Nueva Filipinas desde que la fuerza de Estados Unidos fueron expulsadas del archipiélago. Los esfuerzos corrientes de todos los filipinos hacia el establecimiento de la Nueva Filipinas, dijo el Premier Toyo, culminan en la concesión de la independencia a los filipinos el día pasado—un acontecimiento al que siguió inmediatamente la conclusión del tratado de alianza entre Japon y Filipinas.
El Premier Toyo expresó su satisfacción por la creciente intimidad en las relaciones entre Japon y Filipinas desde que ésta se hizo independiente. El Premier reiteró su deseo de que el gobierno filipino continúe cooperando con el gobierno japonés para la realización de la Nueva Filipinas.
El Premier Toyo expresó su satisfacción por la creciente intimidad en las relaciones entre Japon y Filipinas desde que ésta se hizo independiente. El Premier reiteró su deseo de que el gobierno filipino continúe cooperando con el gobierno japonés para la realización de la Nueva Filipinas.
(Continúa en la última página)

AQUINO REITERA GRATITUD A LA SINCERIDAD NIPONA

En contestación al Premier Toyo dice que la ideología de un comun destino ha penetrado por fin en la consciencia de todo asiano

(De la Agencia Domei)
Tokio, 21 de abril.—Hablando durante la cena que dió en su honor el Premier General Hideki Toyo esta noche en su residencia oficial, Benigno S. Aquino, Enviado Especial de Gratitud al Japon, declaró que "esta guerra del Asia Oriental Mas Grande es un formidable conflicto entre dos tendencias opuestas: la tendencia de los pueblos asiáticos a conquistar su libertad por medio del perpetuo establecimiento de la Co-Existencia y la Esfera de Co-Prospерidad y la tendencia de las naciones occidentales a imponer su propia hegemonía y tiranía sobre los pueblos de las vastas regiones del Oriente.
"Aquino recalcó que "gracias a las maravillosas victorias fulminantes del Japon durante los dos primeros años de la Guerra del Asia Oriental en el Oriente, la Esfera Oriental de Co-Existencia y de Co-Prospерidad ya ha sido firmemente establecida en el mundo."
Continuó diciendo: "La realización de su comun destino ha penetrado por fin en la consciencia de los pueblos asiáticos y ahora la creencia de que la prosperidad y la felicidad de toda la esfera es la bien la prosperidad y la felicidad de todos sus miembros componentes." Enfatizó que "esta creencia ya ha penetrado en la conducta y la probada sinceridad, altruismo y sabiduría del gobierno de Su Majestad Imperial que ha establecido una política de cooperación en todas las regiones ocupadas por las fuerzas japonesas."
(Continúa en la última página)

Cooperativas de consumidores también podran traer arroz

La adopción de la nueva política del gobierno sobre el arroz, confesaré definitivamente a la comitiva cliente orden ejecutiva del Presidente José P. Laurel, no afecta la organización y el funcionamiento cooperativas de consumidores de Manila bajo la ordenanza No. 8, según explicó este ministro la Junta de Información.
La Administración de Alimentos explicó hace poco la orden No. 29 previendo los riesgos y regulaciones sobre la venta, compra y funcionamiento de estas asociaciones cooperativas. Una asociación cooperativa de consumidores que se acuerda con las reglas, será considerada organizada tan pronto como se haya reunido y organizado contra el embargo de arroz en acuerdo con el Administrador de Alimentos, el ferrocarril construido manteniendo la prohibición contra el embargo de arroz en un área por personas particulares. En otras palabras, se puede traer arroz en la forma de un miembro.
Comunicaciones recibidas en la Oficina del Alcalde de las sociedades de vecinos, reflejan la acogida favorable del público a la política del gobierno de la instrucción respecto al arroz.
Los líderes y presidentes de las sociedades de vecinos producen en Manila un sentimiento de entusiasmo por los efectos del arroz en Manila írán hacia considerablemente y sobre todo confían en que dependiendo de la medida de la compra para proveer del cereal, la Biba podrá mejorar en el futuro la ración de arroz individual para los residentes de la ciudad, el producto de las sociedades de distrito.
La Junta de Información ha aclarado que la prohibición contra el embargo de arroz en un área por personas particulares. En otras palabras, se puede traer arroz en la forma de un miembro.
(Continúa en la última página)

